

## 6 Société et Culture

Voirie urbaine/Action sociale  
" Derrière Mbolo " désenclavé

Le député du 1er siège du 2e arrondissement de Libreville, Aurélien Ntoutoume-Mébiame coupant le ruban symbolique inaugural.  
Photo de droite : Vue partielle de la passerelle livrée.



EN  
Libreville/Gabon

LA zone dite " Derrière Mbolo" ainsi que la partie du quartier Plaine-Orety souvent victime d'inondations après des grandes pluies viennent de sortir de l'enclavement. Une passerelle construite en matériaux durables enjambe désormais le cours d'eau qui les arrose et dont la traversée était souvent périlleuse. Il s'agit d'un don du dé-

puté du 1er siège du deuxième arrondissement de la commune de Libreville et ancien membre du gouvernement, Aurélien Ntoutoume Mébiame. Ce dernier répondait ainsi aux sollicitations des populations riveraines préoccupées par les conséquences liées au débordement de ce cours d'eau. Lors de l'inauguration de cet ouvrage, leur représentant, Siméon Nfaghe, n'a pas tari d'éloges sur la réalisation de cette passerelle, un ouvrage qui re-

pose sur une canalisation circulaire en béton armé, surmontée d'une dalle. Ce qui permet désormais un écoulement sans entrave des eaux. Siméon Nfaghe devait également se réjouir de l'initiative d'organiser une journée d'entretien à cette même occasion, notamment les alentours directs de l'ouvrage afin que celui-ci soit mis en service dans un environnement sain. Pour l'ancien membre du gouvernement, qui a reconnu que le passage de

fortune qui existait auparavant n'était pas de nature à combler d'aise les riverains, cet ouvrage est la matérialisation d'une ambition, celle de voler au secours des populations à la mesure de ses moyens. Puis, il a également reconnu qu'il existe trop de problèmes dans cet arrondissement et connus des plus hautes autorités de la République, en tête desquelles le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba, qui s'emploie à les résoudre progressivement. Aurélien Ntoutoume Me-

biame n'a pas omis de se féliciter de la grande mobilisation des jeunes venus à sa rencontre à l'occasion de la livraison de cet ouvrage. A ces derniers, il a dit tout l'intérêt que le président de la République leur accorde, car l'avenir du Gabon leur appartient. Sur cette lancée, il leur a remis une centaine de billets d'entrée au stade, pour suivre les différents matches de la poule A de la Coupe d'Afrique des nations Total Gabon-2017 se déroulant à Libreville.

Bienfaisance/Douzième édition de Noël dans les matitis  
Des jouets et de la soupe populaire au menu

Quelques moments de joie avec le Cirque de l'Equateur, avant la distribution des cadeaux et de la soupe populaire.



Les enfants autour de leurs bienfaiteurs, Soraya Ossamy, et le maire d'Akanda, Claude-Michel Sezalory.

CO.  
Akanda/Gabon

« NOUS organisons cette fête toujours en différé. C'est-à-dire, deux à trois, voire quatre semaines après le jour de Noël. Cela nous permet de bien peaufiner notre programme avec nos différents sponsors », a d'emblée annoncé la présidente de l'Alliance organisationnelle utile pour un Gabon humani-

taire et associatif (Alougha), Soraya Ossamy. Cette plate-forme associative a encore tenu son pari en organisant la douzième édition de Noël dans les matitis. C'était dimanche dernier sur l'esplanade de l'ancienne Sodieux, dans la commune d'Akanda. Pour la présidente d'Alougha, cette opération consiste à honorer les enfants issus des familles défavorisées, en leur offrant un arbre de Noël. Les organisateurs de cette action

caritative ont, en effet, tenu, comme chaque année, à apporter un peu de bonheur et de solidarité à ces enfants qui n'ont toujours pas l'occasion d'avoir un cadeau à Noël. En tout, un millier d'enfants, âgés de 0 à 12 ans, ont reçu chacun un cadeau, parfois deux ou trois, selon l'âge. « Merci infiniment maman Soraya », dira une gamine de 7 ans, après avoir pris possession de sa dotation. Pour joindre l'utile à

l'agréable, le Cirque de l'Équateur, un vieux partenaire de l'opération, a offert un beau spectacle à l'assistance, à travers la prestation de ses jeunes équilibristes. A la grande joie des enfants, qui ont également participé à plusieurs jeux, à l'exemple des toboggans. Enfin, une grande "Soupe populaire" a été offerte à tous les invités et aux participants. Pour le maire d'Akanda, Claude Michel Sezalory, parrain de cet

événement, depuis sa 11e édition, il n'y a pas de raison que ces bouts de chou, qui ont aussi besoin d'avoir un Noël comme tout le monde, ne puissent pas l'avoir. « C'est pourquoi, nous essayons de contenter tous ces enfants dont les parents n'ont pas les moyens », a-t-il justifié. Avant de rassurer que tant qu'il est maire à Akanda, il sera le parrain d'Alougha et de Noël dans les Matitis.

## Ici et ailleurs

• Prothèses mammaires PIP

## Le certificateur TÜV condamné à verser 60 millions d'euros

Soixante millions d'euros : c'est la somme totale que devra verser, à titre de provisions, à 20.000 plaignantes le certificateur allemand TÜV, condamné, hier, en France pour son rôle dans l'affaire des prothèses mammaires PIP, remplies d'un gel frauduleux au mépris des règles sanitaires. Dans cette décision, consultée par l'AFP, le tribunal de commerce de Toulon (sud-est) "condamne solidairement" le géant allemand du contrôle et sa filiale française "à payer à chacune des intervenantes une provision d'un montant de 3.000 euros".

• Santé  
Vaste saisie des médicaments illicites

Une vaste opération de l'Organisation mondiale des douanes (OMD), en septembre dernier, a permis de saisir 113 millions de médicaments illicites ou contrefaits dans 16 pays africains. Une nouvelle illustration de l'importance de ce trafic très difficile à endiguer. 243 conteneurs ont été inspectés par les douaniers dans 16 ports maritimes du continent. Des produits de santé illicites ou contrefaits ont été retrouvés dans 150 de ces conteneurs, a détaillé l'OMD lors d'une conférence de presse hier à Paris.

• Mode

## Les enfants de stars illustrent les podiums



Les filles de Sylvester Stallone sur le podium de Dolce & Gabbana, Lily-Rose Depp égérie de Chanel, la fille de Jude Law nouveau visage de Burberry. La mode raffole des enfants de stars, leur image glamour et leur cohorte de fans sur les réseaux sociaux. Ces "millennials", nés dans les années 1990 et 2000, enfants de mannequins, acteurs ou chanteurs célèbres, sont devenus des habitués des Fashion Weeks et des campagnes publicitaires de marques de luxe ou grand public.

• Royauté  
Un prince gay combat contre le sida

Première personnalité royale à révéler publiquement son homosexualité en Inde, Manvendra Singh Gohil est depuis dix ans à l'avant-garde du combat contre le sida. Il est allé jusqu'à suspendre des préservatifs aux arbres pour encourager les rapports sexuels protégés.

Rassemblés par P.M.M